
Niederschrift
Haupt- und Finanzausschusssitzung Stadt Lenzen (Elbe)

Sitzungstermin: Mittwoch, 13.11.2019
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende:  Uhr
Ort, Raum: 19309 Lenzen, Kellerstraße 4, 

Rathaus/Sitzungskeller

Anwesend sind:
Herr Thomas Wange
Frau Sabine Döpel
Frau Beate Häfke
Herr Dr. Enzo Hilscher
Herr Guido Karius
Frau Irene Telschow
Herr Jan Schneider i.V. für Herrn Steinkopf
Herr Harald Ziegeler Protokollführer
Herr André Ziggel

Es fehlten:
Herr Christian Steinkopf entschuldigt

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung
2 Feststellung der Beschlussfähigkeit
3 Abstimmung über die Tagesordnung und Entgegennahme von Änderungen
4 Protokollkontrolle der Sitzung vom 20.03.2019
5 Einwohnerfragestunde
6 Anfragen der Stadtverordneten
7 Vorstellung Projekt geschichtl. Recherchen durch Herrn Schiller
8 Information Ausschussvorsitzender

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung und Begrüßung

Herr Wange begrüßte die anwesenden Mitglieder des Ausschusses, Herrn Ziegeler und 
Herrn Ziggel als Vertreter der Verwaltung sowie die anwesenden Einwohner.

zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

7 Anwesende, siehe Anwesenheitsliste. Herr Steinkopf fehlt entschuldigt, Herr Schneider 
nimmt in Vertretung teil.

zu 3 Abstimmung über die Tagesordnung und Entgegennahme von Änderungen

Abstimmungsergebnis:
Anwesend: 7



Zustimmung: 7
Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

zu 4 Protokollkontrolle der Sitzung vom 20.03.2019

Keine Einwendungen.

zu 5 Einwohnerfragestunde

Herr Wenzel informierte über eine Anfrage an Herrn Ziegeler und fragte gleichfalls im 
Ausschuss an, ob im Verlauf der Hamburger Straße bis zur Kirche eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h eingerichtet werden könnte. Gleichfalls sprach 
Herr Wenzel die Vorfahrtsberechtigung in Höhe der Schlachterei Schlede an. Des 
Weiteren regte Herr Wenzel die Gründung einer BUND-Ortsgruppe an, zu deren 
Gründung er eine Baumpflanzung auf der Freifläche gegenüber der Sparkasse vorschlug.
Zuletzt erläuterte Herr Wenzel die Idee zur Einrichtung einer Seilbahn über die Elbe.

Herr Wange informierte Herrn Wenzel über die Beratung in Ausschüssen.

Herr Schiller fragte nach der kommunalrechtlichen Arbeitsweise des Haupt- und 
Finanzausschusses an.

Herr Ziegeler informierte, dass durch die Stadt Lenzen (Elbe) neben der Hauptsatzung 
auch eine Geschäftsordnung vorliegt. Herr Wange ergänzte, dass die Satzung auf der 
Internetseite zur Information eingestellt ist.

zu 6 Anfragen der Stadtverordneten

Herr Dr. Hilscher fragte zu einer im Amtsblatt für November angekündigten 
Einwohnerversammlung am 06.12.2019 an und wer der Veranstalter der Versammlung 
ist.

Herr Ziegeler informierte, dass seines Wissens die Veranstaltung durch Herrn Schiller 
gegenüber der Redaktion des Amtsblattes angekündigt worden ist.  Herr Ziegeler erteilte 
den Hinweis, dass der Begriff bereits durch die Kommunalverfassung befasst ist und die 
darin im Rahmen der sogenannten Einwohnerbeteiligungsrechte berücksichtigte 
Einwohnerversammlung durch den Hauptverwaltungsbeamten einzuladen sei. Herr 
Ziegeler gab zur Kenntnis, dass die Benennung der Veranstaltung auch nicht unter dem 
öffentlichen Bekanntmachungsteil bekannt gegeben worden ist. Herr Wange bat Herrn 
Schiller um Information, die Herr Schiller erteilte. Herr Schiller informierte auf Nachfrage 
von Dr. Hilscher, dass eine weitergehende Information zur Veranstaltung durch die 
ortsüblichen schwarzen Bretter und Schaufenster erfolgen wird.

Herr Dr. Hilscher fragte zu den Gründen des weiterhin anhaltend eingestellten 
Fährbetriebes zur Fährverbindung Lenzen-Pevestorf an.

Herr Ziegeler informierte, das anhaltendes Niedrigwasser als ein natürliches Ereignis der 
Grund hierfür ist. Die bisher bekannten großflächigen Geschiebefelder, die durch 
Sedimentablagerungen entstehen, sind auch bei den Niedrigwasserständen flussabwärts 
gewandert und überlagern nun bis nach Mödlich die eigentliche Fährlinie in gesamter 
Flussbreite. Herr Ziegeler berichtete aus den Vorjahren, dass bisher nur die Fähranleger 
betroffen waren. Unterhaltungsmaßnahmen durch Ausbaggerung würden nach 
Information von Herrn Ziegeler keine nachhaltige Beseitigung zur Folge haben. Da eine 
Gefährdung bei den jetzigen anhaltenden Wasserständen nicht ausgeschlossen werden 



kann, ist ein Fährbetrieb erst nach steigenden Wasserständen wieder möglich.

Frau Telschow informierte über die Bitte von Bürgern, weitere Bänke in der Stadt 
aufzustellen. Gleichfalls wurde hierbei die Aufstellung von Bänken und Bestuhlung bei 
Bestattungen auf dem Friedhof angesprochen.

Herr Ziggel informierte über die Verfahrensweise anlässlich von Beerdigungen, zu denen 
durch die Bestattungsunternehmen die entsprechende Bestuhlung zur Verfügung gestellt 
wird.

Frau Telschow fragte zu der Verfahrensweise anlässlich von Geburtstagen und 
Ehejubiläen und deren Veröffentlichung an.

Herr Ziegeler informierte über die vorliegenden gesetzlichen Grundlagen, wonach eine 
solche Veröffentlichung schon grundsätzlich nicht mehr möglich ist.

Frau Häfte fragte zu Übersichten über eine mittelfristige Finanzplanung an.

Herr Wange informierte, dass diese Bestandteil eines Haushaltsplanes sind. Frau Häfke 
bat um Übermittlung des Plans aus dem aktuellen Haushalt zur Vorbereitung von 
Beratungen.

Herr Jahnke fragte zu einem Sitzungstermin des Bau- und Ordnungsausschusses an. 
Herr Dr. Hilscher informierte als Vorsitzender des Ausschusses, dass eine Abstimmung 
mit der Verwaltung noch aussteht und ein Termin noch vereinbart werden muss.

Herr Jahnke informierte über die letzte Sitzung des Arbeitskreises zum Rudower See. 
Nach Auffassung von Herrn Jahnke sollte nach wie vor eine eigenständige Antragstellung
von Fördermitteln im Rahmen der Wasserrahmenrichtlinie erfolgen. Eine Abstimmung 
wird er nach seiner Information mit Herrn Ziegeler vornehmen. Zur nächsten Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung bat Herr Jahnke um Aufnahme eines 
Tagesordnungspunktes, um über seine Vorstellungen zu informieren.

Des Weiteren bestätigte Herr Jahnke das zum Fährbetrieb durch Herrn Ziegeler 
Vorgetragene und merkte an, eine Idee zu einer möglichen Verbesserung mit Herrn 
Ziegeler zu besprechen.

zu 7 Vorstellung Projekt geschichtl. Recherchen durch Herrn Schiller

Herr Schiller informierte den Ausschuss über seine geschichtlichen Recherchen in 
Lenzen. Zu diesen Recherchen bat Herr Schiller um Unterstützung durch die Stadt und 
deren Erlaubnis, diese Recherchen auch im Sinne der Stadt veranlassen zu dürfen. 
Insbesondere bei der Einsicht in die Archive würde eine solche Unterstützung dann 
sachdienlich sein. Herr Schiller bat abschließend um ein Votum durch die 
Stadtverordnetenversammlung.

Herr Wange teilte mit, dass in der nächsten Stadtverordnetenversammlung eine 
weitergehende Beratung erfolgen werde. Herr Ziegeler informierte, dass zu weiteren 
Recherchen von Herrn Schiller eine Vereinbarung abgeschlossen werden sollte.

zu 8 Information Ausschussvorsitzender

Herr Wange informierte über eine personelle Veränderung in der Geschäftsführung der 
BIG Städtebau GmbH.

Des Weiteren unterrichtete Herr Wange über ein Gespräch am 07.11.2019 mit dem 
örtlichen Tourismusverein über die Verbesserung der touristischen Information.



Herr Ziegeler informierte über den am 10.10.2019 stattgefundenen Arbeitskreis des 
Ministeriums für Umwelt zum Rudower See. Herr Ziegeler  unterrichtete in diesem 
Zusammenhang darüber, dass zum derzeitigen Zeitpunkt noch keine öffentliche 
Informationsveranstaltung vor Ort auf Grund des Sachstands geplant ist. Herr Ziegeler 
hat das Ministerium jedoch um eine schriftliche Information zur Veröffentlichung im 
Amtsblatt gebeten. 

Thomas Wange
Ausschussvorsitzender


